
平成３１年３月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 31 年３月 28 日（木）午後２時から午後３時 50 分 

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」 

 

 

出席委員          岡崎 堅次 教育長 

             秋山 信登 教育長職務代理者 

             金子 明美 委員 

             山本亜由美 委員 

              刀禰 信子 委員 

                                ５人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

西村 明久  〃 教育総務課長 

久保  仁  〃 学校教育課長  

秋本 勝彦  〃 生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

中島 幹晃  〃 学校教育課主幹 

石川 博之  〃 美東事務所長 

佐々木彰宣  〃 秋芳事務所長 

                   ８人 

 

 

開  会 

 

岡崎教育長 

午後２時 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、秋山

委員を指名する。 

 

岡崎教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。 

 

  全員承認 

 

 

 



岡崎教育長 

  行事関係について主なものを報告する。 

２月 21 日(木)、第１回博物館等施設将来構想検討委員会があった。 

３月２日(土)、長登銅山跡発掘調査現地説明会を行った。 

  ３月３日(日)、第 11 回Ｍine 秋吉台ジオパークマラソン大会があり、雨天

ではあったが全レース行った。 

  ３月９日(土)、豊田前中学校以外の中学校で卒業式が行われた。 

  ３月 10 日（日）、豊田前中学校の卒業式と閉校式を行った。 

  ３月 16 日(土)、市制施行 10 周年記念の公民館長おすすめ！魅力発掘ツアー

を美東地域で行った。 

３月 20 日（水）市内の各小学校で卒業式が行われた。 

３月 24 日（日）赤郷小学校と城原小学校の閉校式を行った。 

         

報告を終了し、委員に補足を求める。 

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教育委員会公印取扱規則の一部を改正する規則の一部改

正について」の説明を求める。 

 

西村教育総務課長 

  学校長がいなくなった場合に使用する学校長職務代行者印の作成に係る規

則の一部改正である。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第２号「美祢市小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則

の一部改正について」の説明を求める。 

 

久保学校総務課長 

  城原小学校及び赤郷小学校、豊田前中学校の統合による校区の変更に係る一

部改正である。 

 

   



岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

金子委員 

大嶺小学校の通学区域の変更は理解できたが、赤郷小学校の大田小学校への

統合に係る通学区域の変更はされているのか。 

 

金子局長 

通学費補助の関係で既に変更している。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第３号「みね型地域連携教育推進協議会設置要綱ついて」の説明を求め

る。 

 

久保学校教育課長 

  コミュニティスクールを平成27年度から中学校区毎にモデル地区を指定し

て推進してきた。平成31年度からは小中一貫教育を視野に入れて、美祢型地域

連携教育をさらに社会総がかりで子供たちの育ちと学びを支援する質の高い

教育を目指し、新しい要綱を制定するものである。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第４号「美祢市学校医（内科医）の委嘱について」の説明を求める。 

 

久保学校教育課長 

  年度替わりにより内科の学校医の委嘱を行うものである。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第４号は承認される。 

 



岡崎教育長 

  議案第５号「美祢市学校医（歯科医）の委嘱について」の説明を求める。 

 

久保学校教育課長 

  年度替わりにより歯科の学校医の委嘱を行うものである。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第５号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第６号「美祢市学校医（耳鼻科医）の委嘱について」の説明を求める。 

 

久保学校教育課長 

  年度替わりにより耳鼻科の学校医の委嘱を行うものである。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第６号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第７号「美祢市学校医（眼科医）の委嘱について」の説明を求める。 

 

久保学校教育課長 

  年度替わりにより眼科の学校医の委嘱を行うものである。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第７号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第８号「美祢市学校薬剤師の委嘱について」の説明を求める。 

 

久保学校教育課長 

  年度替わりにより学校薬剤師の委嘱を行うものである。 



   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第８号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第９号「美祢市体育施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改

正について」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  ３月末で閉校する豊田前中学校、城原小学校、赤郷小学校の屋内運動場を体

育施設とするため及び「豊田前中学校グラウンド夜間照明施設」を「豊田前多

目的広場夜間照明施設」とするための改正となる。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第９号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第10号「美祢市温水プール管理員設置要綱の一部改正について」の説明

を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  美祢市の臨時職員等の賃金の増額に伴う温水プール管理員の報酬の増額で

ある。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第10号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第11号「美祢市社会教育指導員等の委嘱について」の説明を求める。 

 

 

 



秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  平成31年４月１日から平成32年３月31日までの任期で委嘱したい。花づくり

や人権教育関係の指導を行う社会教育指導員として齊藤光雄氏、大嶺公民館長

兼市民会館館長として藤永英子氏、美祢図書館長として高田徹明氏、花づくり

担当の社会教育専門指導員として阿川伸美氏委嘱したい。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

秋山委員 

美祢図書館の館長は今まではどうしていたのか。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

生涯学習スポーツ推進課長が美祢図書館の館長を兼務していた。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第11号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第12号「美祢市温水プール管理員の委嘱について」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  平成31年４月１日から平成32年３月31日までの任期で委嘱したい。櫛崎和美

氏、三浦洋介氏共に再任となる。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第12号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第13号「美祢市立図書館あり方検討委員会委員の委嘱について」の説明

を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  平成31年４月１日から平成32年３月31日までの任期で委嘱したい。委員は全

て再任となる。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 



 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第13号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第14号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱に

ついて」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  大田公民館運営審議会と高山産業株式会社からの委員の交代に伴う委嘱と

解嘱である。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第14号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第15号「美祢市家庭教育支援チーム寄り添い応援隊委員の委嘱につい

て」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  委員の任期満了に伴う再任である。任期は平成31年４月１日から平成32年３

月31日までとなる。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

金子委員 

  家庭教育支援チーム寄り添い応援隊の活動内容を教えて欲しい。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  就学時検診や保健委員会などの際に各学校を訪問し、ＰＲを行い保護者から

の相談に応じている。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第15号は承認される。 

   

 

 



岡崎教育長 

  議案第16号「美祢市川東コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例

施行規則について」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  閉校した川東小学校をコミュニティセンターとして活用するため、その施行

規則を定めるものである。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

金子委員 

  旧川東小学校で心の教室を行っているがコミュニティセンターはどの部屋

を使用するのか。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

  心の教室は職員室、図書室を使用しているが、コミュニティセンターはラン

チルームや調理室、普通教室を使用する。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第16号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第17号「美祢市博物館等施設特別専門員の委嘱について」の説明を求め

る。 

 

井上文化財保護課長 

  文化財保護課所管施設の学術的な専門用務、学芸員の補助などを行う特別専

門員を委嘱したい。秋吉台科学博物館の柳井氏と長登銅山文化交流館の椿氏が

新任、ほかの３名は再任となる。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

秋山委員 

  専門員に異議はないが、博物館の建物について改善する必要がある。これか

ら協議が進むと思うがよろしくお願いしたい。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第17号は承認される。 

 



岡崎教育長 

  議案第18号「特別天然記念物秋芳洞照明植生対策委員会委員の委嘱につい

て」の説明を求める。 

 

井上文化財保護課長 

  来年度から国庫補助事業として秋芳洞の照明植生対策事業を進めることと

している。照明植生の原因の究明や対策の検討等各部門の専門家である６名を

委員として委嘱し、調査を進めていきたい。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第18号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  議案第19号「美祢市長登銅山文化交流館運営審議会委員の委嘱について」の

説明を求める。 

 

井上文化財保護課長 

  今年度末で委員の任期が満了するため新たに委員として委嘱を行うもので

全員が再任となっている。ほかの委員は人事異動が確定した後、委嘱を行う予

定としている。 

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第19号は承認される。 

 

続いて、協議報告を各課から求める。 

 

西村教育総務課長 

教育総務課に関する事項として次の１点について案内をする。  

  ・平成31年度第１回山口県都市教育長会議などについて 

   平成31年度第１回山口県都市教育長会議及び山口県教育委員会協議会総

会、県市町教育委員会教育長及び委員による会議などが開催される。出席を

お願いする。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 



 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。 

 

久保学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

  ・着任式について 

   ４月１日13時30分から市民会館大会議室で着任式を行う。出席をお願いす

る。 

  ・英検の受験状況について 

   中学校３年生の受験率は87.2%だが小学校５・６年生の受験率が12.5％と

なっている。英語が教科化されると受験率は上がると思うが小学校５・６年

生の受験率を上げるために保護者、学校への周知回数を増やしていきたい。

またイングリッシュクラブを31年度も継続して行うが参加者全員に英検を

受験するよう指導していきたい。 

  ・美祢市教育委員会の学校訪問について 

   支援訪問と計画訪問を一本化して全ての学校を１年に１回訪問する形で

学校訪問を行いたい。変更点としては指導案の提出は求めないことと全教職

員との懇話会を行わないことにしたい。授業観察を２コマ設けているが、今

までは観察する授業の指定をしていたが、すべての教室の授業を見ることが

出来るようにして学校の業務改善と学校訪問の充実を図りたい。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

刀禰委員 

10学級あったらそのうち半分だけ観察するなど自分で選べるのか。 

 

久保学校教育課長 

そうなる。今までは教員を目の前にして指導・助言を行っており言いにくい

面もあったと思うが、これからは管理職面談時に指導・助言を行い、それを管

理職が教員に伝える形となる。 

 

金子局長 

事前資料はどうなるのか。 

 

中島主幹 

指導案の提出を求めなくなるので、授業の目あてなどの資料を学校訪問の当

日に配るようになる。 



 

秋山委員 

授業のポイントは示してもらいたい。 

 

岡崎教育長 

指導案までは求めないが、その授業のポイントとなる点が分かるような資料

を用意してもらいたい。 

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を

求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長 

 生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について報告する。 

 ・公民館長おすすめ！魅力発掘ツアーについて 

  美東地域の４公民館を巡りながらその近辺の史跡を回るツアーを実施し、

参加者は25名だった。平成31年度は秋芳地域を巡るツアーを計画している。 

 

岡崎教育長 

  質疑がないことを確認し、続いて文化財保護課に協議報告を求める。 

 

井上文化財保護課長 

 特になし。 

  

岡崎教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。 

 

石川美東事務所長 

 特になし。 

 

岡崎教育長 

  続いて秋芳事務所に協議報告を求める。 

 

佐々木秋芳事務所長 

 特になし。 

 

岡崎教育長 

  以上で協議報告を終了する。 

 

 



 

岡崎教育長 

  資料を基に、みね型地域連携教育を基盤とした「小中一貫教育」の推進につ

いて提案をする。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

金子委員 

  平成32年度にモデル校区を指定し、平成33年度全中学校区でスタートとある

がモデル校区はどの地域を想定しているのか。 

 

岡崎教育長 

  みね型地域連携教育推進協議会の専門委員会である小中一貫教育推進プロ

ジェクトの中で先行モデル校区を決めていきたい。 

 

刀禰委員 

  平成33年度から小中兼務辞令の発令とあるが、小学校教員が中学校で授業を

行うのは免許があっても難しいように思う。また、岩国市では14中学校区で小

中一貫教育スタート済みとあるが、美祢市で行うとすれば施設分離型になると

思うが、その場合の課題を見ると難しいように思う。 

 

岡崎教育長 

  授業の関係は免許がないと出来ないがプロジェクトチームを組んだりは出

来ると思う。岩国市は全14中学校区で小中一貫教育をスタートさせ、９年間同

じ教育目標にしている。平成31年度に県内先進地の視察を予定しており委員も

参加して意見を頂きたい。 

 

山本委員 

  施設一体型の萩市の三見小中学校、大井小中学校などは学校施設を新設した

のか。 

 

岡崎教育長 

  三見小中学校は新設している。山陽小野田市の厚陽小中学校、埴生小中学校

も新設している。 

 

岡崎教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。 

 

 



 

金子局長 

  次回の定例教育委員会会議は平成31年４月26日（金）午後２時から美祢図書

館「視聴覚室」において開催する旨を通知。 

 

 

岡崎教育長 

  午後３時50分教育委員会会議の終了を告げる。 

 

 

 

 

 

平成31年３月28日 

 

                   教育長 

 

                   委 員 

 

                   委 員 

 

会議録作成 


